

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

Aviso a nuestros lectores

Una nueva rotura en la máquina con que de ordinario hacemos la tirada de nuestro diario, nos impide que el presente número conste de las páginas de costumbre. Encarecemos a nuestros lectores nos dispensen esta anomalía, que esperamos quede (D. m.) mañana salvada.

Año II

Viernes 7 de Mayo de 1937

Núm. 250

## Añetus, Abales, Urquiobe, Urquimendi y San Andrés, en poder de nuestro Ejército

CRONICA DE LA GUERRA

### El jueves de la Ascensión en La Marañosa

Mañana del 6 de mayo, de uno de los «jueves que relumbran más que el sol». Y, a fe, que el Señor que lo creó, no ha querido desmentir este refrán tan español, y ha hecho que el astro rey luzca con toda su magnificencia, como vestido de gala, para hacer de luz el camino de Su Ascensión y formar en el Cortejo del Rey de Reyes. Y no desentona la naturaleza toda vez que, en esta mañana alegre del mes de las flores, se viste con su mejor ropaje de Primavera y se perfuma con lo más delicado de sus esencias.

Así se presenta este día de mayo, en cuyas primeras horas nos encaminamos a una de las posiciones avanzadas de este sector para asistir al Santo Sacrificio de la Misa, con estos Requetés del ya famoso Tercio del Alcázar, que en poco tiempo ha sabido hacer que su nombre se pronuncie con fervores de admiración, aquí donde tanto hay que admirar.

Ya está el altar preparado en las inmediaciones de la misma trinchera, y en un declive del terreno para que el enemigo, situado a pocos metros, no pueda verlo ni hacer llover sobre él su odio, transformado en gotas de plomo. Sobre la puerta de entrada de una chabola, que más parece topera, una pequeña explanación, encima de la que se tienden unos manteles, es la mesa, en la que el Señor, que hoy sube a los Cielos, en su inmenso amor a los hombres, ha de darse a ellos como Pan de Vida; mesa rústica, humildísima, en la que se da a comer el más rico Manjar y a

la que no desdeña descender el Ser Supremo, que así se empequeñece y humilla más, para llegarse a nosotros oculto, y no cegarnos con los resplandores de su magnificencia y de su gloria. Delante del altar, una cruz—que se alza amorosa, con sus brazos abiertos como para cobijarnos—sobre un mástil, que luce en franja, los amados colores de nuestra bandera, viniendo así a unirse intensamente los dos ideales que nos impulsa: la Fe y la Patria. Dios, pendiente de esa cruz—que tiene tallado en su reverso, para que no se borre, el «In hoc signum vinces» que animó a las huestes del Emperador Constantino antes, y que hoy es nuestra garantía de victoria—y España, simbolizada en esos colores benditos. A espaldas de la cruz—¡otro simbolismo!—«ellos... nuestros enemigos, que nacieron para ser nuestros hermanos y que, como tales, fueron redimidos por Aquel que de ella pende; allí están, a pocos metros, en sus trincheras, acechando traidoramente el momento de clavar el proyectil, envenenado por su odio, en la carne de quien, seguramente, está pidiendo a Dios por él, para que se le caiga la venda que cubre sus ojos y cure de su ceguera—¡que así son estos requetés, soldados de la Fe de Cristo, que, como el Maestro, sabe vivir amando y morir perdonando a sus propios enemigos...! Allí están, de espaldas a la cruz, física y moralmente, «ellos» y «ellas»... que también visitan las trincheras, en los días que llaman «del parapeto», para que no falte nada en el

### CONTRASTES

ambiente de odios y pasiones que allí se respira. ¡Contraste singular éste que se da a tan corta distancia y con sólo una alambrada! y es porque, de uno y otro lado, alientan la luz cosas tan dispares como el espiritualismo, con todas sus virtudes, con su generosidad y nobleza, y el grosero materialismo marxista, vertedero de todos los apetitos, pasiones y vicios, que son los que, cara a cara, se enfrentan en esta Cruzada, que es Santa por eso mismo: porque en ella combate el Bien con Mal.

Ha comenzado la misa, que se oye con religioso silencio, sólo turbado por el estampido de algún fusil, al que sigue el silbido de la bala que rasga el aire por encima de nosotros y que, por contraste, coincide con el «Pax vobis» del ministro del Señor. Y esto es otro símbolo de lo que unos y otros somos y representamos, y nuevo contraste de actitudes. Terminado el Evangelio, el capellán, sencillamente, fraternalmente, nos dirige la palabra llena de suave unción apostólica. Y nos habla de cosas tiernas, porque nos trae a la memoria cosas de nuestra niñez, con las que todos disfrutábamos, y del Amor de Madre de la Santísima Virgen, que parece que se siente más y mejor en este Mes de las Flores, en este «Mes de María»... Y contrasta de nuevo esa voz dulce y grata del sacerdote de Cristo, hablando del Amor y de la Vida, con el ruido seco y desagradable del paco que lleva en sí alientos de odio y ansias de muerte...

Prosigue el sacerdote proponiendo a los oyentes que, a cambio de aquellos ramilletes de flores que ofrendábamos a la Virgen en nuestra niñez, hoy, hombres, le ofrezcamos las flores, más fragantes y olorosas, de nuestras virtudes, sobre todo, en este mes, las blancas azucenas de nuestra pureza, a Ella, que es Virgen de las vírgenes. Y yo advierto en todos un asentimiento a las palabras del sacerdote, y miro hacia las trincheras enemigas instintivamente, y a mi imaginación se presenta de nuevo el contraste de lo que del lado de acá y de allá de la alambrada alienta y vive. Y más advierto aún en estos requetés que viven en y para el sacrificio: el deseo vehemente de unir a esas azucenas las flores rojas y calientes, como amapolas, de su sangre pronta a derramarse si la Señora lo quiere...

¡Qué momento el del alzar! ¡Qué emoción se advierte en la mirada de todos, fija en Jesús Hostia, a quien el sacerdote eleva, sobre estos campos de guerra, como Rey de Paz! ¡Qué impresionante silencio el de ese momento cum-

Se tomaron también las cotas 400, 379, 500 y 600 en la región de Charola Goenecha

Queda totalmente dominada la cresta del Solluve de excepcional importancia

Un nuevo atentado criminal de la Aviación roja contra Zaragoza

Bombardearon la catedral de La Seo, salvada milagrosamente y el centro de la población, causando numerosas bajas entre mujeres y niños

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 6 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

*Frente de Aragón.*—Fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

Persistiendo el Gobierno rojo de Valencia en sus bárbaros atentados y bombardeos a poblaciones abiertas y que no constituyen objetivos militares, en el día de hoy ha sido bombardeada en Zaragoza la célebre catedral de La Seo, joya artística milagrosamente salvada, y la calle de Torrenueva, situada en el centro de la población, haciendo muchos muertos y heridos, en su mayoría mujeres y niños.

*Frente de Vizcaya.*—Prosiguiendo nuestro victorioso avance en el norte, nuestras tropas han ocupado Añetu, Abales, Urquiobe, cotas 400, 379, 500 y 600, todas ellas en la región de Charola Goeneche. La cota 600 está situada a 200 metros de la cresta del Solluve, objetivo de importancia excepcional. Por lo tanto, dominamos ya la mayor parte de este monte.

También se han ocupado Urquimendi y San Andrés, cerca del pico de Truende.

En el asalto a Añetu, el enemigo ha dejado en nuestro poder 80 muertos, de ellos dos capitanes, 24 prisioneros con armamento, 90 fusiles, fusiles-ametralladoras y diverso material aún sin clasificar.

En los demás puntos de la montaña, el número de muertos pasa de 150, y el de prisioneros es muy elevado.

Dos de los batallones rojos han quedado materialmente deshechos.

*Frente de Santander.*—Ligera presión enemiga en el sector de Bricia.

*Frentes de Madrid, Avila y Soria.*—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras filas seis milicianos con armamento.

*Frentes de Asturias y León.*—En Asturias tiroteos y cañoneos en los diversos sectores. Se presentaron ocho milicianos con armamento. En los frentes de León, se presentaron en nuestras posiciones 11 milicianos con armamento y 16 sin él.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces.

Salamanca 5 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

### Peña Nana ha quedado rodeada por nuestras fuerzas

700 rojos cercados, sin más salida que la rendición

Esta tarde, en la que hemos tenida todavía paz, quisimos acercarnos un poco a Bilbao y verle, aunque todavía desde lejos. Es un deseo de lobo que presiente su presa y, afilándose los dientes, la contempla gozándose en el banquete; lo comprendemos, pero es un noble deseo porque la queremos para España.

Desde Durango fuimos a las cercanías de Echano y dejando allí el automóvil, subimos la escarpada del monte Calvo desde la ría de Bilbao casi al alcance de la mano.

Enfrente teníamos Amorebieta y un cerrete rojo hasta la hora de telegrafiar, y aún ciertamente algo molesto. El ver Bilbao nos compensaba molestias pero aún más el admirar a nuestros bravos que subían las laderas y

riscos con ánimo alegre portean-do todo lo necesario para la guerra, la dura guerra que hacen los soldados y milicias nacionales.

Miraban ellos también; y sus bromas al Bilbao distante, nos hicieron sentir uno de esos instantes alegres de los que una guerra suele tener pocos. Y hoy no ha pasado nada más, que nosotros sepamos. Poco fuego; disparos sueltos y un gran espíritu para, al grito de ¡Arriba España!, llegar a donde el Mando quiere y la Patria impone. Al regresar nos dicen en Durango que nuestros hombres, después de hábil maniobra, han cercado por completo la Peña Nana, donde hay 700 rojos que tendrán que entregarse. La noticia es digna de ser hecha pública, por la forma admirable en que se ha conseguido el éxito.—GUTIA.

bre del Sacrificio, en el que la Naturaleza toda—y hasta los pacos de enfrente—enmudecen, como en señal de supremo acatamiento ante el Señor de Cielos y Tierra... ¡Y qué recogimientos en el ademán, y qué ansia en las almas cuando el Dios Humanado, que no cabe en la Inmensidad, se achica hasta encerrarse en la Hostia pura para poder entrar en nuestros pechos, llenos de gratitud para El, que, debiendo ir al Padre quiso, sin embargo, quedarse por nosotros y para nosotros en la Eucaristía! ¡Ah!; si todos Te conociésemos, Señor; si los de enfrente que están al otro lado de la alambrada devorando su infelicidad, y muchos, muchos, por desgracia, de los del lado de acá, supiésemos y quisiésemos oír Tu voz y seguir Tus enseñanzas, ¿habríamos escuchado, al final del Santo Sacrificio, en el momento de invocar, por última vez, Tu Corazón Sacratísimo, la descarga de una batería que, por encima de nosotros, llevaba designios de muerte en esta mañana de mayo, de este jueves, uno de los que relumbran más que el Sol...? UN REQUETE La Marañosa, 6-V-937.

# Los milicianos rojos abandonan el frente aragonés y se dirigen a Barcelona

## Los anarquistas luchan victoriosos en todos los pueblos de Cataluña

### Las comunicaciones entre Aragón y Cataluña han quedado cortadas

Dicen de Londres que la prensa de la noche publica con titulares sensacionales, noticia de la salida para Barcelona de tres buques de guerra ingleses para garantizar seguridad súbditos británicos residentes Cataluña. Barcelona encuéntrase ya destructores «Gipsy», «Hostite» y los cruceros «Depastch» y «Aethura». Radio anarquista de Barcelona, en su última emisión, decía que los anarquistas luchaban victoriosamente y que dominaban en todos los sitios a la gente del Gobierno. Numerosos funcionarios del Gobierno de la Generalidad, han sido fusilados en los pueblos de Cataluña. Comunicaciones ferroviarias entre Aragón rojo y Barcelona estaban cortadas. Compactos grupos de veteranos de la C. N. T. y F. A. I. abandonan el frente y se dirigen a Barcelona. Unión Radio Valencia acusaba esta tarde a los troskistas de ser los causantes de los sucesos de Cataluña.

En la lucha de Barcelona caen camaradas de todos los partidos antifascistas. Esta noche discursó desde Radio Asociación Cataluña Director de «Solidaridad Obrera» invitando obreros para que en esta hora de demencia que asola la capital de Barcelona depongan la actitud y cese el fuego. Lo que ocurre dijo, está echando por tierra toda nuestra labor de esta guerra contra el fascismo. Solicitó ayuda de las mujeres para que intervengan cerca maridos, hermanos, novios para que se retiren de las calles y depongan las armas. Esta tarde he estado en el Hospital Clínico que presenta imponente aspecto de cadáveres y heridos: He identificado cadáveres de centenistas y

de muchos compañeros de organizaciones sindicales.

¿Es posible que cuando más necesitados estamos de unión nos matemos en las calles por motivos tan fútiles?

Pedimos concluya esta lucha morbosa y criminal, pues de lo contrario no valía la pena que los trabajadores hubieran hecho frente el 19 de julio a los militares. Porque la fuerza pública no acata las órdenes de sus superiores jerárquicos. Porque los afiliados a la C. N. T. y U. G. T. no acatan las órdenes de sus sindicatos. Os digo todo lo que se puede decir desde una emisora, si estuviera con vosotros os diría mucho más; acordados de que todos sois obreros no recojáis los carnets de la C. N. T. y de la U. G. T. pues son documentos legales respetables para España, por la libertad de nuestro pueblo, por la paz, deponer actitud y daros un abrazo. Unión Radio Valencia daba cuenta de que los incontables habían asaltado un almacén de uniformes de la Guardia Nacional republicana y se prevenía a la fuerza pública sobre las consecuencias que pudieran derivarse de este robo. Once noche, un representante C. N. T., dirigió nuevo llamamiento a la paz, diciendo que jamás, proletariado Cataluña pasó por época tan crítica como la presente, ni cuando la oprobiosa Dictadura, ni cuando el bienio negro. Es necesario que cese el fuego. Los corresponsales franceses telegraffan desde Perpinan: Queda durante toda la tarde de hoy continuaron tiroteos en las calles de Barcelona, recrudeciéndose fuego al anochecido.

## La República soviética de Sitges

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» describe una visita a Sitges la villa de turismo catalana:

«El hotel es un hospital y el campo de golf, una fortificación contra los posibles ataques por mar. Los restaurantes, cafés y bares están cerrados. Los obreros sólo trabajan dos horas y emplean el resto del tiempo pescando sardinas. Los pequeños hoteles y pensiones han sido colectivizados, pero los viajeros son inexistentes. Aquí y en otros muchos lugares lo rige una especie de soviet local y los documentos de las autoridades de Barcelona, distante solo 25 millas, son vistos con indiferencia o prevención.

Estos pequeños comités locales existen en muchos sitios. Se muestran celosísimos de sus prerrogativas entre las que figura incluso la de dictar sentencias; no son, desde luego, oficiales, pero para las víctimas esto sólo constituye un consuelo relativo».

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

## El Japón desea concertar un tratado comercial con el Gobierno del General Franco

Londres.—En los círculos diplomáticos se dice que el Gobierno del Japón desea concertar un tratado comercial con el Gobierno del Generalísimo Franco.

Antes de iniciar las conversaciones, el Gobierno del Japón reconocerá al Gobierno de Burgos.

## En el territorio rojo no se ha sembrado

Barcelona.—Habló por medio de todas las emisoras catalanas el diputado Vázquez Humasqué, dirigiéndose a todos los agricultores de la zona «facciosa» para decirles que sus colegas de la zona gobernada por el «frente popular» se encuentran ya en posesión de más de tres millones de hectáreas, que cada uno cultiva como le parece, particular o colectivamente.

N. de R.—Sin embargo, el pobre Medina, que se ha debido quedar muy delgado, pedía ayer a gritos que los agricultores que no hubieran realizado la siembra lo harían inmediatamente, so pena de ser considerados como «facciosos».

Lo que no sabe Medina, ni el que le dictó las notas de referencia es que, aunque lo mande el propio Stalin, ni el trigo ni la cebada pueden sembrarse ya.

Este año, ni cebada van a poder comer los dirigentes marxistas.

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL  
Viuda de Hellodoro Martín  
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

## Luchas intestinas en Levante entre republicanos y extremistas

Dos jefecillos republicanos fueron asesinados a tiros por elementos anarquistas

Burgos.—Según publica el periódico de Valencia «El Pueblo», en el pueblecito de Chirivella las luchas intestinas entre republicanos y extremistas han tomado un rumbo sangriento y amenazan producirse serios incidentes.

Refiere luego el periódico que dos jefes republicanos de Chirivella—dos «correligionarios» de «El Pueblo»—fueron asesinados a tiros cuando se dirigían a sus domicilios.

Cuenta el suceso en estos términos:

«Los republicanos Pascual Vicente y José Medina, se hallaban a las once de la noche a la puerta del Centro Republicano, en Chirivella, y cuando se habían puesto en camino de sus casas, de improviso sonaron numerosos disparos, que mataron en el acto a Pascual y dejaron herido mortalmente a Medina.

Los disparos, hechos con armas larga y corta, habían partido del balcón principal de la Casa Ayuntamiento.

Varios amigos quisieron auxiliar al herido Medina, y entonces sonaron nuevas descargas, no alcanzando los proyectiles a nuevas víctimas.»

## ¿Romperá Chile sus relaciones con el gobierno marxista?

Valencia.—Circula el rumor en los centros americanos que el Gobierno chileno quiere romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno de Valencia, por no haberle satisfecho las explicaciones que le ha dado el Gabinete de Largo, como consecuencia del incidente del embajador.

El gobierno marxista está realizando gestiones para tratar de evitar este nuevo fracaso de su diplomacia.

## Alicante bajo la dominación marxista

Un oficial del Ejército que estaba prisionero de los rojos en Alicante, y al cual sacaron de la cárcel para encomendarle el mando de una compañía de milicianos, se ha pasado a nuestras filas y ha hecho el siguiente relato de la dominación marxista en Alicante:

—Alicante era una de las poblaciones más trabajadas por las izquierdas. Esto hizo que allí el movimiento salvador de España no prendiese con la intensidad precisa para triunfar. Enseguida comenzaron los «paseos» y las detenciones. Se habilitaron tres cárceles: la provincial, el Reformatorio de adultos y el castillo de Santa Bárbara, que pronto quedaron abarrotadas de gente de toda condición. En una sola de ellas llegó a haber mil quinientos presos.

En la prisión del Reformatorio estaba un hermano de Chapaprieta, numerosos oficiales del regimiento de Tarifa y el general García Aldave, al que fusilaron poco después.

Los fusilamientos se hacían delante de la prisión, y a estos asesinatos se fomentaba la asistencia, como si se tratase de un espectáculo, pues se ponían coches especiales desde los pueblos al precio de cincuenta céntimos asiento.

Hubo ejecución en la que no se formó pelotón, sino que tiró todo el que quiso. Así ocurrió cuando fusilaron al general García Aldave, sobre el que dispararon numerosos desarrapados, que le acribillaron el cuerpo a balazos.

Todas las iglesias de Alicante fueron saqueadas, y quemadas las imágenes.

Los batallones eran mandados por un cualquiera. Una de las brigadas estaba dirigida por un maestro nacional, y era capitán de ametralladoras un albañil.

El portero del Banco de España de Alicante fué pronto nombrado director del mismo Banco, y por este estilo en todos los demás centros.

En la zona roja quiere destruirse el nombre de Dios y cuantos nombres religiosos existen. A los pueblos de San Martín y San Pedro, se les ha cambiado el nombre y se les han puesto nombres rusos. En Albacete, al pueblo de Santa María se le nombra «Stalin Marta»...

## La peseta roja ha bajado diez enteros a causa del asedio de Bilbao

París.—Según «L'Información», la Bolsa de París refleja el triunfo de la España nacional.

En el mercado de divisas ha bajado diez enteros la peseta de Valencia a consecuencia del asedio de Bilbao por los nacionales.

Los órganos bancarios indican que el triunfo está de nuestra parte.

## Alemania acoge con satisfacción la libertad de Bélgica en el compromiso de Locarno

Berlin.—La declaración franco-inglesa por la que se libra a Bélgica de sus compromisos de Locarno y de los acuerdos tripartitos de Londres ha sido acogida con satisfacción en Berlín.

«Alemania—escribe la «Lokal Anzeiger»—puede considerar desde ahora a Bélgica como una vecina neutral liberada de todos los compromisos que procedían de la política de Versalles y de la post guerra.

Después de recordar que es en una lucha diplomática, seguida con tenacidad en la que Bélgica ha logrado vencer el diario dice:

«Por lo que respecta a Alemania, el Führer ha garantizado a Bélgica la integridad de su territorio en términos tan claros que es imposible dudar.»

## En Madrid, el pescado ha de procurarse con receta

Coruña.—Por conducto diplomático acaba de recibirse en esta capital una carta de Madrid, de la que entr sacamos varios párrafos, que reflejan la situación crítica de cuantos tienen la desdicha de vivir actualmente en Madrid.

He aquí algunos párrafos que contiene dicha carta: «Os envidiamos, pues ahí dicen que se está divinamente. Madrid está lleno de evacuados, de todos los pueblos. Han invadido las casas que antes han saqueado los demás. En mi casa hay 350 personas instaladas. Ahora quieren evacuar a los de Madrid y ellos se niegan. La escasez de comestibles es grande. La carne no la probamos. El pan, media barra para cada uno para las dos comidas, cuando lo hay. El pescado hay que tomarlo con receta de los médicos, y eso después de catorce horas en las colas. Para adquirir la fruta hay que estar en cola tres o cuatro horas. El jamón vale treinta pesetas el kilo, el pescado veinte pesetas y las habas doce pesetas.

Gracias a la escasez hemos llegado a una situación selecta que os hará reír. «Cómo veréis, es una delicia vivir en Madrid.»

## Las huestes de Aguirre llaman ahora, desesperadamente, a sus hermanos de «sangre», los vasco-franceses

Bayona.—La Prensa vasco-francesa subvencionada por el Gobierno Aguirre, llama angustiosamente a los vasco-franceses, para que ayuden a sus hermanos de «sangre», que mal alimentados, son atacados por tierra, mar y aire, por un enemigo muy poderoso.

Realmente, no saben ya qué hacer.

## García y Compañía

Despacho y Escritorio:  
Antonía Díaz, 19 y  
San Isidoro, 3.—  
Teléfono 27.265.  
SEVILLA

BAR CENTRO  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

VINOS «La Riva»  
COÑAC  
JEREZ

EXTRANJERO

# Francia va perdiendo la amistad de los países que la rodean

## La G. P. U. persigue a los troskistas

### LOS «GANGSTERS» DE LONDRES

## Raptan una mecanógrafa para pedir un rescate de varios miles de libras

Londres.—Miss Irene Filmore, joven y mecanógrafa, desapareció misteriosamente la semana pasada durante un baile celebrado en los barrios del Sur de Londres. La acompañaba un joven policía. Este, sus amigos, los padres de la joven, la policía y Scotland Yard buscan una pista en todos los barrios y en los hoteles en que miss Filmore ha podido esconderse.

Hace tres días, un habitante de Dulwich, el señor Gerar Baker, en cuya casa había residido miss Filmore, recibía una carta, escrita con máquina, en la que se le exigía un rescate de 50.000 francos; la carta la firmaba «el raptor». Hoy acaba de recibir otra carta el señor Baker. Esta vez le piden 60.000 francos y se le exige que responda inmediatamente por medio de un anuncio insertado en un periódico de Londres.

¿Se trata de «gangsters» discípulos de los americanos?

mediatamente por medio de un anuncio insertado en un periódico de Londres.

¿Se trata de «gangsters» discípulos de los americanos?

## Lo que cuenta un evadido de la Brigada Campesina

Los rojos la emplearon como fuerza de choque.—El comandante-jefe de la Brigada Campesina es un miliciano

Con frecuencia, en el resumen esquemático de los partes oficiales puede verse algo como esto: «A nuestras filas han llegado catorce milicianos con armamento». Y así, en dos líneas, quedan reflejadas

Francia va perdiendo la amistad de los países que la rodean, lo cual es tener muy poco tacto político, y empieza a preocuparse de la defensa de sus fronteras. Ya no le basta la defensa contra Alemania con su línea Maginot, sino que tiene que fortificar su frontera con Italia, España y hasta con Bélgica.

Todo esto recarga los sacrificios de los contribuyentes, que ya no pueden resistir más, pues los conflictos sociales están acabando con la economía.

Estas son las consecuencias del Frente Popular en Francia. Con tentos podrían estar los franceses si las cosas no fueran peor. Este es el patriotismo de estas gentes, que no dudan en sacrificar su nación como ya lo hicieron los republicanos de España.

Francia tenía una política de amistad con todas las naciones vecinas, lo cual le evitaría un exceso de armamento y también mayores relaciones con las naciones vecinas.

Un modo original de reclutar voluntarios

Es un Labrador. Fuerte, nervudo, a pesar de las privaciones. Con el gesto especial de señorío, de los hombres de Castilla.

El vivía tranquilo y en paz en un pueblito. Estalló el movimiento. Las izquierdas se echaron a la calle, adelantándose a las derechas. Muy poco tiempo después se sucedían los crímenes. Y coincidía con esta etapa sangrienta la aparición de bandas de forajidos, que el Gobierno de Madrid enviaba para apaciguar los espíritus, según afirmaba cínicamente.

### El alistamiento

Un día llegaron al pueblo quince o veinte soldados con varios oficiales marxistas. Hubo charangas, vítores, banderas, embriagueces, etcétera.

En la plaza pública se improvisó un tablado. Se reunió a la gente y un oficial tomó la palabra. En su discurso trató de convencer a los labradores para que hicieran armas contra la rebelión facciosa. Y terminó diciendo:

«Aquí no obligamos a nadie a que se aliste con nosotros. Que venga el que quiera. Pero que conste que el que no lo haga será considerado como fascista».

No hace falta decir, que ante tan amable y significativa invitación, apenas quedó un hombre joven que se atreviera a contestar con una negativa.

Esto se repitió en varios pueblos. Y así quedó constituida la llamada Brigada Campesina.

### Los jefes y oficiales

En la Brigada Campesina no

Tallin.—La nueva dirección de la G. P. U., confiada a Agranov, bajo la alta vigilancia de Vesof, toma medidas draconianas contra todos los funcionarios cuya adhesión a Stalin parezca algo dudosa.

Así, veinticinco altos funcionarios de esta institución han sido destituidos y detenidos.

El nerviosismo y la desconfianza de Agranov han sido suscitados por los descubrimientos hechos por él personalmente durante el juicio de Yagoda.

Por ejemplo, ha podido comprobar que los oficiales del primer batallón del Vokr (tropas especiales de la G. P. U.) que estaban destinadas a Moscú, pertenecían a los grupos de la oposición. Los capitanes Ydanovitch Voronov y Bezeonov han sido encarcelados bajo la acusación de haber preparado una conjura contra Stalin. Se ha creído descubrir que iban a realizar el atentado en ocasión de su próxima guardia en el palacio del Kremlin.

Otros dos oficiales del tercer batallón del Vokr, los tenientes Ivanov y Levine han sido también detenidos. La misión de estos era exclusivamente la de vigilar sobre la seguridad personal del zar rojo en sus raras apariciones en los teatros, siempre en compañía de su nueva secretaria, Dora Khayan.

Las sospechas sobre ellos se confirman por las diversas detenciones de directores de teatros ocurridas últimamente sobre todo la del director del Pequeño Teatro y del de la Opera.

había apenas extranjeros. Estaba integrada por gente de azada y hoz, a la que habían arrancado de sus hogares.

Constaba de cuatro batallones, cada uno de los cuales tenía cuatro compañías. En los mandos figuraban muy pocos individuos procedentes del Ejército. A lo más, sargentos y cabos ascendidos a oficiales.

La Brigada la mandaba un comandante. Pero ni éste tenía la carrera. Era un sanguinario campesino llamado Vicente López, que por no entender de asuntos militares cometía continuos desaciertos. Cada compañía era mandada por otro comandante. No es que su categoría fuese ésta, sino que los milicianos que figuraban como jefes preferían ser llamados así.

En los ataques que se llevaron a cabo, donde intervino la Brigada Campesina, no había orden ni concierto. Cada cual hacía lo que podía. Con preferencia se empleaban en la resistencia o en el contraataque por medio de grandes masas.

De este modo, sus pérdidas fueron enormes.

### BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

## Los hijos de Blasco Ibáñez, enemigos políticos

Así nos cuenta un periodista francés que ha estado en Meton

En «L'Intransigeant» del lunes publica una información debida a la periodista Blanche Vogt de su visita a «Fontana Rosa» y de su conversación con la viuda de Blasco Ibáñez que reproducimos a continuación:

«Menton.—En el pequeño camino de Caravan que los naranjos embriagan y embalsaman, diviso las tres puertas verdes coronadas de un triple escudo de cerámica, en el que se lee «Fontana Rosa».

Me encuentro frente a la verde casa de Blasco Ibáñez. Otras plaques de porcelana a la moda española ofrecen al pasajero tres retratos y tres nombres inmortales en la literatura mundial: Balzac, Cervantes, Dickens.

En el mismo muro y debajo esta inscripción: «C'est ici le Jardin des Romanciers».

Un viejo jardinero me abre la puerta; penetro en un jardín extraordinariamente dibujado y llevo a pequeños pasos al largo banco circular sobre el que en caríeles azules aparece dibujada toda la historia de don Quijote. Es un delicioso trabajo de Espinal. La viuda de Blasco Ibáñez me sorprende sonriéndome ante un episodio de Dulcinea. Ella me besa y me dice:

—Usted que tanto le amaba venga a ver el cuarto donde trabajaba.

Es un pabellón rodeado de rosas y de aguas cantarinas. El despacho está lleno de libros, donde se amontonan sus últimos manuscritos. En esta habitación penetra a diario la viuda de Blasco Ibáñez durante una hora para dedicarle al muerto un recuerdo apasionado; unas lágrimas ruedan de sus bellos ojos azules.

—¡Nos amábamos tanto! Nos comprendíamos tan bien. Yo soy, como usted sabe, su segunda mujer. Le encontré en Chile, al dar su tercera vuelta al mundo. Su patria bien amada le había exilado. Entonces es cuando edificamos «Fontana Rosa».

Con mano temblorosa remueve cartas, periódicos, libros.

—Se acaba de traducir su última obra al chino y al esperanto. Todos los días recibo voluminoso correo. Se me piden autorizaciones

para traducir, para escenificar, para llevar a la pantalla... Yo no contesto casi nunca.

Llevándome hacia el jardín pleno de sol, dice:

—¡El, que tanto trabajó por la paz y la paz no habita en su casa! Estas palabras me hacen meditar un buen rato mientras me va enseñando el jardín.

—El quería construir un acuario cuando le sorprendió la muerte. Suspendí los trabajos, pues sólo deseaba volver al país donde nos habíamos amado.

—¿Y España?

—Dios, que es bueno para los justos, ha querido evitar a mi marido conociese las miserias de su patria y por tanto esta guerra que el había previsto y la sentía próxima e inevitable.

Entramos en la casa. La simpatía que en mi corazón desbordaba me hizo indiscreto.

—¿Usted vivs sola aquí?

—No—dijo ella—; he recogido a los dos hijos de su primera mujer a sus niños. Ellos han huído de la gran lucha. No tienen otro asilo que éste.

—Un asilo bendito en donde usted reina como una dulce providencia.

La viuda de Blasco Ibáñez suspiró:

—Tengo el corazón destrozado!

—Comprendo!

—No—dice ella—, usted no puede comprender. Los dos hermanos son dos hermanos enemigos. El uno es partidario de Franco; el otro, del Frente Popular. En la hora donde es preciso estar bien unidos, cuando se parte el pan y la sal en la mesa donde el padre se ha sentado, podéis adivinar lo que pasa.

Una larga y flexible rama de olivo golpea el cristal y parece decir: «Cálmate, pobre madre; la paz vendrá y tú verás a tus hijos reconciliados».

No encuentro palabras para dulzar este dolor que toma un carácter tan trágico en la casa del gran pacifista. Enseñé la rama simbólica a la viuda de Blasco Ibáñez. Ella entornó los ojos...

todas las angustias e inquietudes de esos catorce hombres, soldados también como nosotros, que por fin han logrado cambiar su bandera, cobijándose bajo los pliegues de la enseña nacional.

Es lógico, que el mayor porcentaje de evadidos del campo contrario lo den los individuos que fueron movilizados por imposición de los Comités. Pero lo extraño del caso es que resulta cada vez mayor la cifra de los milicianos, voluntarios del ejército rojo, que cruzan las líneas, entregándose alegres en los brazos de la patria redimida.

Y vienen al cabo de muchos meses de amarguras. El rostro enjuto, la piel quemada por el sol. Vuelven, festivos de cien derrotas. Cansados de ver tumbas abiertas. Y temerosos también de haber tenido que contemplar tanto crimen. Tanto delito sangriento como cubre la odiosa tiranía de Moscú. Embobados se mecen mirando el panorama de la España nacional. No saben creer, quisieron acostumbrarles a ello, quienes ayer les mandaban. Ahora comprueban cómo tenemos razón al llamar a aquello infierno.

### Un campesino

Ante nosotros hay un hombre joven, de aspecto sencillo. Tiene veinticuatro años, pero sobre su cara, nueve meses de horror, han impuesto un sello especial que lo hace parecer envejecido.

Sus palabras son incoherentes todavía. Recuerda a retazos, deslabazados, muy poco de cuanto le ocurrió mientras permaneció entre las fuerzas enemigas.

## Los comunistas franceses disfrazados de socialistas

El semanario «Aux Ecoutes», publica una información que, de ser exacta, anuncia para un porvenir próximo acontecimientos bien curiosos. Por orden de Moscú, los comunistas franceses han tomado una decisión destinada a imponer a los socialistas la fusión de los dos partidos de extrema izquierda. Se declararía de momento que desaparece el partido comunista al tener que adherirse todos sus miembros a la organización S. F. I. O. (partido socialista).

Piensen que el partido socialista no podrá oponerse a esas adhesiones en masa, y que así, la fusión, que encontraba cierta oposición, será hecha en un santiamén. Desde luego consideran que el partido socialista, como ya ha ocurrido con la C. G. T. después de su fusión con la organización sindicalista comunista, no tardaría en estar completamente bajo su control.

La cosa debía haber tenido ya lugar, añade «Aux Ecoutes», al haber sido anunciada por M. Cachin, rodeado de todos los jefes comunistas, en un gran mitin en el Volódromo de Invierno. Pero algunos

jefes socialistas, prevenidos, habrían intervenido para pedir a los comunistas de aplazar la ejecución de su proyecto, por lo menos hasta después del congreso socialista, que tendrá lugar en Marsella dentro de algunas semanas. M. Cachin parece haber respondido que no consentía más que una dilación de algunos días, a menos que Stalin, consultado, no le autorizara a diferir por algún tiempo la operación preparada en Moscú.

Esta es la información, bastante sensacional, publicada por «Aux Ecoutes». El semanario comprueba que los socialistas están alocados. Añade que las consecuencias de tal maniobra pueden difícilmente ser previstas de una manera precisa, pero que tendrán, si no duda, como consecuencia, la salida de algunos diputados (el 25 por 100, próximamente, de los diputados), y, probablemente, una dislocación del Frente Popular. En cuanto a las consecuencias electorales, no es posible calcularlas. Falta saber si la información es exacta. Todo lo que puede decirse, es que dada la astucia de los comunistas, no es a primera vista nada inverosímil.

La vida en Madrid contada por "Claridad,"

Madrid.—«Claridad» publica un artículo en el que dice que madres que están incluidas en el socorro de la maternidad, cuando acuden a las colas de las lecherías a que se les entregue las cantidades que les corresponden, se ven en la necesidad de marcharse, porque otras mujeres que se creen tener más derecho por el solo motivo de ostentar un brazalete de ciertas organizaciones extremistas, las ofenden con frases insostenibles, y en algunos casos (ya ha ocurrido) de hecho. Esto—continúa—no debe permitirse, entre otras cosas, porque no es justo y, además se da una nota de falta de unificación que ya empieza a reflejarse en las mujeres, hasta ahora unidas la mayoría de las veces en fraternal cariño.

Madrid, agrega el diario, está sucio, mucho más de lo que pueden figurarse las autoridades que viven en Valencia. La basura no es retirada de las calles y de seguir esto sin resolver, no sería, extraño que se produjera una imponente epidemia.

Luego, refiriéndose a los artículos alimenticios; dice que la capital estuvo a punto de sufrir una gran catástrofe con lo de los bocadillos, ya que si éstos no hubieran sido

El importante discurso del ministro de Negocios Extranjeros, ante la Cámara belga

La política extranjera será exclusivamente nacional

Bruselas.—En el debate promovido en la Cámara de los Diputados, el ministro de Negocios Extranjeros, al responder a una interpelación del partido nacional flamenco, pronunció un importantísimo discurso, sobre la última entrevista celebrada con Mr. Eden, en relación con la alianza franco-inglesa.

Bélgica—dijo—no se retirará del

retirados casualmente de la venta hubiéramos tenido que afrontar una gravísima situación, ya que suponen el alimento principal de la población civil. Por otra parte—continúa—debe ponerse coto al abuso que supone la venta de vinos, que están hechos y sostenidos con el alcohol de quemar.

Termina diciendo «Claridad» que las autoridades debían preocuparse algo más de la retaguardia, que sufre calladamente las injusticias de unos y las explotaciones de otros.

«Convenant», pero las conclusiones aprobadas se han reformado notablemente.

El país puede seguir una política extranjera, según orientaciones exclusivamente nacionales.

En caso de violación de fronteras, Bélgica resolvería, con plena soberanía, y la responsabilidad de la defensa recaería de lleno sobre la táctica del Ejército nacional.

El discurso del ministro de Negocios Extranjeros ha producido enorme sensación en los medios diplomáticos de París y Londres.

Se tiene la impresión de que ha quedado descubierta una maniobra de Francia e Inglaterra contra Alemania.

Los diputados belgas que asistían a la sesión, cuando terminó el discurso del ministro de Negocios Extranjeros, se acercaron a felicitarle, sin distinción de matices políticos.

Esta actitud, hecha pública ayer, pero que había tenido antecedentes en conversaciones sostenidas

con los representantes diplomáticos de determinadas potencias, viene a afirmar que Bélgica está dispuesta a defenderse por sí misma y a pactar las alianzas que estime convenientes.

En caso de conflagración, Bélgica decidirá en uso de su plena soberanía cómo ha de obrar.

**Pintores "LINESOL,"**  
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA  
Producto registrado...Desconfiad imitaciones.  
Depositarío, PERRÉS  
Gornación, 43, Feria, 55.

**Casa Juan Moreno**  
Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres  
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Visita a un convento de Vitoria convertido por los rojos en Prisión

París.—El enviado especial de «Il Giornales» en España escribió un interesantísimo reportaje sobre la visita hecha á un convento de Vitoria transformado en prisión.

No se trata —dice—de un monasterio romántico, sino de una especie de escuela moderna. Allí han recluso á los prisioneros, casi todos vascos, maestros de obras, ó bien obreros de fabricas, milicianos de todas clases o condiciones.

El corresponsal tuvo ocasión de hablar con aquéllos. La impresión que saqué—dice—es de que han sido todos engañados.

El número y condición de las tropas nacionales que habian podido ver durante el trayecto de la evacuación los dejó atónitos. A ellos les habían hablado que se trataba de algunas bandas sin disciplina, más armadas de fanatismo que provistas de material.

Les habían hablado de hambre para hacerles olvidar la que ellos sufrían, y al llegar al territorio de la España nacional se les sirvió una comida abundante, pudiendo saciar su apetito.

Todos, al levantar el brazo, hacían acto de rendición con la retaguardia.

Por vez primera, quizás, á los ojos de estos hombres tenían importancia la vida y la libertad. Vida y libertad bajo reserva de una información judicial abierta para cada caso particular, con exclusión de todo procedimiento sumarial.

No se me ha puesto traba ninguna y he podido interrogar á todos los prisioneros declaró el corresponsal.

Todos afirman unánimemente que han sido víctima del engaño.

España en reconstrucción

La enseñanza y la cultura de la nueva España

La enseñanza y la cultura en los últimos años

La enseñanza y la cultura eran uno de los problemas más agobiantes para España durante los últimos tiempos. Los marxistas, considerando que el dominio en este terreno sería un factor decisivo en el porvenir, se lanzaron desesperadamente a la conquista de la escuela y de la cátedra, y a la intoxicación de los españoles por medio de literatura de importación, elaborada expresamente con este fin.

No cabe duda que si el daño ha sido grande, la reparación tiene que ser proporcionada. Y para saber cómo se realizará la labor depuradora, de qué manera se emprenderá la marcha hacia la regeneración, nos hemos entrevistado con el ilustre médico y catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid, don Enrique Suñer, que actualmente desempeña la vicepresidencia de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado español.

Un español ejemplar

Es don Enrique Suñer uno de los españoles más representativos de esta España que se está forjando ahora. No quiero referirme á su competencia científica, universalmente reconocida—basta citar su nombre para que quede estampado el mejor elogio—sino su entereza viril y a su posición vertical dentro del panorama confuso y desolador de la España que sucedió a la Dictadura del general Primo de Rivera. Los que entonces éramos estudiantes no podemos olvidar la conducta de don Enrique Suñer ante los acontecimientos lamentables que entonces empezaron a desarrollarse.

Principios básicos de reorganización Depuración absoluta

El doctor me recibe atentamente en su despacho de la Comisión de Cultura y Enseñanza. Al empezar nuestra conversación, me advierte que sus opiniones son de carácter puramente personal, sin que muchas de ellas respondan necesariamente a realidades inmediatas, sino únicamente a su buen deseo de contribuir al engrandecimiento de España.

—Considero—dice contestando a mi primera pregunta—que los principios fundamentales en que debe apoyarse el nuevo Estado, son: el sentimiento de la Patria, que debe inculcarse en todos los españoles desde la infancia; una España grande e indivisible, no sometida jamás a la influencia extranjera, y una moral cristiana.

—¿Qué medidas se adoptarán para desterrar la influencia marxista de las escuelas?

DECLARACIONES DE D. ENRIQUE SUÑER

Por Manuel González-Cereales Exclusivo para el EL ALCAZAR

—La medida más eficaz sería separar a todos los maestros envenenados por las predicciones de muchos años, realizadas por los institucionistas y los masones. Se impone una labor depuradora absoluta, sin contemplaciones, pensando únicamente en el porvenir de España. No es rencor ni venganza: es espíritu de estricta justicia.

El problema cultural de la juventud El paro intelectual

Uno de los problemas que se le presentarán a España, si no de una manera palpante, si de una manera latente y con interés transcendental, es el de la formación intelectual de la juventud; de esa juventud que, como decíamos antes, abandonó el estudio para dedicar sus actividades a la contienda civil.

—Las nuevas orientaciones culturales—dice el doctor Suñer—deben ser la creación de una ciencia y de un arte propios. Tomar del extranjero lo bueno, para contrastarlo y conservarlo en propia sustancia, no ser imitadores serviles. La ciencia, como los hijos, sólo pueden existir después de la propia gestación y de los dolores del parto.

—¿Cree usted que sería conveniente el retorno al estudio de humanidades?

—El estudio de humanidades es el mejor fundamento de la cultura en la enseñanza media.

—¿Qué guías—maestros—se ofrecen a la juventud?

—Los guías de la juventud viven en el misterio. Yo me pregunto: ¿Será el terrible sacrificio de la guerra la ocasión para que surjan los nuevos orientadores de España? ¿Tendrá esta juventud el espíritu perspicaz y la energía suficientes para desterrar a los envenenadores de sus cerebros? Si España cumple con sus propios deberes para consigo misma, si deja el camino de las habilidades y de las contemplaciones nocivas, surgirá una poderosa y limpia cultura; pero no olvidemos, insisto, que esto sólo puede ser a cambio de desterrar para siempre a los agentes del mal. De esto, principalmente, depende el ser o no ser de Hamlet.

—Una última pregunta, doctor: ¿cómo se resolverá el paro intelectual?

—El paro intelectual sólo puede resolverse aplicando la ley de la oferta y de la demanda. Límitese el número de alumnos en las Facultades universitarias y multiplíquense los esfuerzos para crear sobre la base de la agricultura y del lícito comercio nuevos campos a la ambición legítima de la juventud.

—¿Cree usted que aun podrán tener influencia en la vida española la generación del 98 y las posteriores, nacidas bajo el mismo signo? No le parece que es un proceso ya liquidado?

Don Enrique Suñer no confía: —Tan no lo creo liquidado, que sin querer pecar de pesimista, opino que las generaciones de que usted habla son el mayor peligro que existe para nuestra salvación, y que este peligro, a juzgar por ciertos indicios, seguirá aun después de terminada la guerra victoriosamente.

Sobre la organización de la enseñanza

¿Hizo la República algo aprovechable en materia de enseñanza?

—No conozco ninguna reforma transcendental hecha por la República. El aumento de escuelas se hizo en el papel y en la práctica fué una acción contraria a las necesidades de España, con la influencia de un profesorado sectario.

—¿Habría ahora nuevas reformas?

—Se debiera, a juicio mío, disminuir considerablemente el número de Institutos locales. Crear, en vez de estos, verdaderas escuelas prácticas de trabajo, adaptadas a las condiciones de cada región. En cuanto a la enseñanza superior, creo que también debe producirse el número de universidades y que sólo quedan aquéllas en las cuales se haya colocado un profesorado seleccionado y competente, empezando por sus cualidades morales.

—¿Y cómo se seleccionará ese profesorado?

—El sistema actual de oposiciones establecido por la República debe suprimirse. A las oposiciones debe irse después de años de trabajo en centros donde se estime al lado del valor científico y de la competencia práctica del candidato, su solvencia moral y patriótica.

—¿Se creará algún organismo técnico?

—No creo que el porvenir de la enseñanza en España reside en la creación de nuevos organismos, sino en el mejoramiento de los ya existentes para adaptarlos a las nuevas necesidades de la vida española.

Un iracundo en Francia del anticlericalismo español

La Embajada pretendía llevar a cabo un despojo

París.—La Embajada de la República española había asignado para la audiencia de recursos de urgencia del 27 abril, la misión católica de la calle de la Pompe, en París, instituida por Alfonso XIII en 1913, con el propósito de expulsión de los servidores de esta iglesia, que es la equivalente de San Luis de los Franceses en Madrid y Barcelona.

El presidente, Chadeffon, basado en las conclusiones de Mme. d'Ardennes de Tizac, abogado de la Audiencia, que se presentó en nombre de la misión española, conclusiones en las que se precisa que los inmuebles de la calle de la Pompe pertenecen tanto a D. Alfonso XIII como al Estado español, desecha la pretensión de la Embajada de expulsar, lo que hubiera sido un escándalo sin nombre, a los sacerdotes que cumplen una misión religiosa patriótica con incansable abnegación.

**Mercería y Paquetería**  
**Fernando Sánchez Izquierdo**  
Canalejas, núm. 7  
TALAVERA DE LA REINA

**González y Morales**  
COLONIALES  
Gasolina y Aceites lubricantes  
Almacenes y Oficinas: Carneceñas, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. Talavera de la Reina

## Un comandante comunista, al ser detenido, dice que se pasa

Guernica.—Se conocen detalles de la forma en que fué detenido el gestor provincial nacionalista José Placer, ascendido a comandante por los rojos.

Momentos después de entrar nuestras fuerzas en Guernica, se presentó dicho individuo en un soberbio automóvil, con intención de revistar la artillería roja que cubría el sector.

Los soldados le echan el alto, y Placer, sonriente, contestó: —No andar con bromitas

Pronto se dió cuenta de que los soldados que le apuntaban eran los soldados de Franco, a los que él tanto había denostado. Después intentó hacer creer que se pasaba a nuestras filas, afirmando con gran cinismo que «estaba muy vigilado por los rojos», incluso empleando esta misma palabra. «Me había hecho sospechoso para ellos—continuó—y no tenía más remedio que huir. Quise hacerlo cuando lo de Urquiola, pero no me fué posible. Ahora me he aprovechado de la confusión para poner en práctica mi propósito».

En cambio, véase lo que de él dice «Euzkadi Roja» del 5 de abril último:

«El compañero Placer, comandante de Artillería, está realizando una enorme labor al frente de sus hombres. Días pasados hizo tan ciertos disparos, que la posición facciosa de Salinas quedó pulverizada en su totalidad. Fué personalmente el comandante Placer quien apuntó y disparó la pieza.»

Esto, entre otros interminables elogios.

## EN EL FRENTE DE AVILA

# Seis barberos convertidos en capitanes y varios sargentos en generales

Avila.—Muchos son, en verdad los hombres que cercan Madrid y los que, cercados, tratan de evitar la entrada de nuestras tropas en la capital, pero todos ellos tienen el ánimo ausente. Están con los cuerpos en Madrid, pero tienen el alma prendida en los pasos que se están corriendo por tierras vascongadas.

En las avanzadas de Madrid se dispara por auténtica inercia. Cañones y fusiles disparan más por la fuerza de la costumbre que por otra cualquier razón. No se intenta avance alguno por nuestra parte, como no se pretende una ofensiva que tal nombre merezca por parte del enemigo. Se cruzan sí los fuegos de cañón; trabajan a veces incesantes las ametralladoras y fusiles, pero todo se hace con el seguro convencimiento de no realizar nada que salga de lo corriente y ordinario.

En la sierra tampoco hubo actividad alguna, ni siquiera esos cañonazos más intensos que de ordinario han llevado a la práctica.

Allí es donde tienen los rojos los más geniales hombres de su extraña oficialidad. Es donde están seis barberos convertidos en capitanes; esos albañiles que mandan a montones de hombres; esos sargentos convertidos de golpe en generales al man-

do de un Cuerpo de Ejército. Allí están esos oficiales—que, como decía uno desde el púlpito de una iglesia días atrás—amenazan con meter una onza de plomo en la cabeza de los soldados que murmuran de sus jefes o que se atreven a poner reparos a la bazofia que como rancho se sirve.

¡Cómo contrastar estos militares de sainete con la magnífica seguridad de nuestros jefes y oficiales!

¿De qué pueden servir a los rojos sus enormes contingentes de hombres o su material abundante? Les falta el espíritu que a nuestros soldados anima. En nuestras líneas hay jefes, que encarnan aquellas maravillosas dotes que Quevedo, en su «Sol de Dios» recordaba a quienes tienen que regir el mando.

Porque un capitán que pelea ante sus soldados y anima, los multiplica... Y el general Varela, que tiene el instinto Imperial de España, va hasta las mismas avanzadas y visita «La Atalaya» y nuestras posiciones de la montaña y habla con los soldados y se interesa por ellos y se entrega a sus sentimientos con ese gesto singular que hace prevalecer su espíritu y entusiasmo.

¿Cómo van a poder hacer nada los rojos ante hombres de este temple?

## La Suscripción Nacional

94 relación de la Suscripción Nacional para sostenimiento del glorioso Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

(Continuación)

Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón, suscripción entre los vecinos, media onza de oro; una moneda de oro de 25 pesetas; 13 monedas de oro de cinco pesetas; siete aretes de oro; un reloj de caballero; dos sellos de caballero; dos sellitos; tres alfileres, uno con moneda; cinco sortijas de señora, algunas con piedras; siete alianzas; una pulsera de señora con piedras; dos pulseras; una pulserita; un par de pendientes con perlas; un par de gemelos; dos pasadores; dos medallas; una pluma estilográfica, seis cadenas, una de ellas con moneda, todo de oro.

Don Cristóbal Paredes, vecino de Santa Cruz del Retamar, dos onzas de oro y dos monedas de oro de 25 pesetas; dos pares de pendientes de oro y un anillo.

Don Francisco Sánchez, de Ciempozuelos, una moneda de oro de 25 pesetas; una cadena de reloj, una cadena con medalla y un ajustador de oro.

Miguel Sánchez Murillo, 7

Correas, Polainas, Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE SEVILLA



Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Jerez GUERRERO Coñac

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.) JEREZ

Añis de «El Andaluz»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.) JEREZ

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

# La verdad de la filantropía Inglesa

«No puede consentirse que Inglaterra pierda su dominio en el Mediterráneo»

Londres.—El histerismo inglés, ante las victorias españolas, se refleja acentuadamente en su Prensa.

Mientras que los nacionales confían en que la verdad y justicia de su causa se abran paso, los marxistas, apoyados por masones y judíos, compran agencias, plumas y periódicos que parecen dignos y serios y los avisados lores no conocen más que las mentiras de sus amigos los rojos.

El «Manchester Guardian» se atreve a excitar al Gobierno inglés a que intervenga abiertamente en el conflicto español.

El sentimentalismo inglés, que se reveló claramente en las sangrientas represiones de Irlanda y en las que ahora mismo organiza en la India, juega con el pretexto de «evitar las matanzas que perpetran los nacionales».

Pero en la agitación que se produjo en la sesión última de la Cámara de los Comunes, la verdad de la nerviosidad británica se desnudó de pronto.

Undipuiado laborista lanzó invectivas contra Italia y declaró «que no puede consentirse que Italia se ponga en condiciones de eliminar a Inglaterra del Mediterráneo».

La «honra» de los marxistas es la catadura moral de los elementos que compran. ¡Claro que por eso se venden!

Ahora es un sedicente canónigo de Valladolid, cuya ficha es difícil hacer por no haberse revelado antes de ahora por su talento, ni por su celo.

Alberto Onendi — que así se llama—ha dicho en París «que ha sido testigo del bombardeo de Guernica».

El nuevo Judas quiere justificar los denarios recibidos del Sanhedrín.

## Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 7 de mayo

Don Felipe Avila Ortega, don Pedro Gómez Cardeña, don Francisco Lozano, Cooperativa Panificadora de Navalcarnero, don Bautista Calvo Fernández, don Bautista Apons, don Federico Jiménez Córdoba, don Juan P. Jiménez Toro, don Felipe Sanz (Hermanos), don Salvador Moreno Martín, don José María Moreno Martín, don Lucio Moreno Martín, don Nicolás Ocaña Sacristán, señores Moreno Hermanos y M. Cabañas, don Francisco Talavera Garrido, don Marcelino Salvador González, don Pedro González Sánchez, don Teodoro Perales Robledo, don Saturnino Cabañas, don Luis González Morales, don Fermín Cabañas Sánchez, don José Díaz.

## Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas), Hoy viernes, a las 4.30 y 7 en punto de la tarde, Wallace Beery y Jackie Cooper en el gran film Metro CHAMP. (El campeón).

CINE MODERNO.—Hoy viernes, a las 4.30 y 7 en punto de la tarde, Star Laurel Oliver Hardy. LA ESTROPEADA VIDA DE OLINERIO VIII (en español).

## Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —: —: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

Coñac PLUS

Manuel Fernández y C.ª (S. L.) JEREZ

## Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40 y CHAPINEROS, 2 y 4 Adornos y fantasías para señoras Encajes y bordados Avíos para costura Especialidad en medias y calcetines Teléfono 26038 - - SEVILLA

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA JOSE HURTADO (Sucesor de Valle) Cuesta de B.ºén, núm. 11

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA Santanach y Rubio Despacho: Pí y MARGALL, 14 Depósito: ESTRELLA, 2 SEVILLA

Gran Garage BERNAL Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA Teléfono 109 Servicio especial para Banquetes y Carta BEJAR (Salamanca) Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

J. S. DE LA FUENTE ANTIGUA CASA TELESFORO CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS Zocodover, 47 al 50 - - - TOLEDO - - -

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde Especialidad en bollos y roscas Bajada Colegio Infantes, 9 Teléfono 1267 - TOLEDO

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez COMERCIO, 36 - - TOLEDO

## El dirigible alemán "Hindenburg", al llegar a América, estalla durante la operación de amarre

Han perecido nueve tripulantes y veintidós pasajeros.  
El dirigible alemán "Hindenburg", al llegar a América, estalló durante la operación de amarre, matando a nueve tripulantes y veintidós pasajeros.  
El accidente ocurrió al realizar las operaciones de amarre. Por causas que aún se ignoran, el dirigible estalló, quedando destruido y pereciendo nueve tripulantes y veintidós pasajeros.  
El suceso ha producido en toda América una gran consternación, y se han cursado muchos telegramas a Alemania, lamentando el percance.

## Detalles del criminal bombardeo sobre Zaragoza Han quedado destruidas varias casas de obreros en el Puente del Virrey

son el mejor indicio de las derrotas marxistas.  
Las bombas caídas sobre Zaragoza son las cobardes respuestas que el Gobierno de Valencia opone al avance de nuestras tropas en el sector de Vizcaya. En las calles clásicas zaragozanas de San Miguel y Mina, en el barrio obrero del puente del Virrey, dejó caer su criminal envíe un avión rojo, que volando a gran altura, trazó un rápido zig zag sobre dos establecimientos que en aquella hora se encontraban llenos de público.  
Mujeres, con sus niños en brazos, sólo pudieron dar algunos pasos para caer envueltas en sangre y metralla. Se ve un gran hoyo abierto en la entrevista que atraviesa la calle, y a un lado y otro, las manchas y las señales de la metralla lanzada.  
Las víctimas inmoladas por la barbarie roja fueron una vez más gente del pueblo, que después del trabajo paseaba tranquilamente por la calle.  
Otra de las bombas ha caído en la misma esquina de la calle de Espoz y Mina y San Gil, lugar animadísimo, que es, con el Coso, la estampa que lleva el viajero del bullicio y alegría zaragozanas.  
Además de las víctimas causadas, han quedado desfondadas dos casas; dos pisos de otra, perforados, y una tercera, que habrá de ser derribada, porque amenaza ruina. Y al final, cuando ya el avión iba de fuga, fué a lanzar dos bombas en pleno barrio obrero del Puente del Virrey.  
Las casas humildes que lo forman presentan un triste y doloroso aspecto. Se da el caso de una familia obrera que ha perecido sepultada bajo el peso de su vivienda. Solamente en este punto, la agresión ha producido 14 víctimas. Varios fotógrafos, operadores cinematográficos y periodistas extranjeros han recorrido conmigo los lugares del siniestro causado por la cobardía marxista, y todos ellos no ocultan su indignación por este hecho criminal destinado a producir únicamente víctimas entre gente indefensa, mujeres, niños y ancianos, sin perseguirse ningún objetivo militar.  
Su testimonio hará ver al mundo cuál es el tipo de guerra que nuestros adversarios practican. El bombardeo ha servido para atestiguar una vez más el espíritu del pueblo de Zaragoza en momentos tristes y dolorosos.  
Indignación justa ha producido el hecho criminal y ha exaltado hasta el paroxismo el espíritu patriótico. Hubo rasgos de gran emoción; una madre caía con un hijo en brazos y otro junto a las rodillas, gritando: ¡Viva España! Una muchacha que al ser asistida decía: «Dejadme, pues hay heridos más graves a quienes atender».  
En fin, rasgos de verdadero patriotismo civil que demostrarán al enemigo hasta qué punto son inútiles sus ataques y violencias.  
La retaguardia está en pie dispuesta a sufrir y morir pensando en los que mueren en los frentes.

El comité de No Intervención aprueba el punto de vista alemán  
«Londres:— En la proposición presentada por Lord Plymouth en la reunión de hoy del Comité de No Intervención, propone que se sugiera a las dos partes combatientes en España que se abstengan de bombardear ciudades abiertas. Esta proposición ha obtenido la plena aprobación de los delegados de Francia y Rusia. Los delegados de Italia y Portugal rechazaron las palabras pronunciadas por el representante soviético.  
El representante alemán Von Ribbentrop afirmó que la proposición Plymouth constituye una descarada intervención en los negocios interiores de España. Afirmó que los bombardeos de ciudades abiertas pueden justificarse si están militarizadas. Esta actitud fué aprobada por el Comité.»  
—La España Nacional debe congratularse del triunfo del punto de vista alemán en el comité de control. Contra los manejos del comunismo internacional se levanta la Europa sana, que desmiente las calumnias rusas. Las poblaciones abiertas y civiles no han sido jamás bombardeadas por la aviación. Pero cuando las poblaciones con

tienen industrias de guerra importantes constituyen objetivos militares, y nadie puede reprochar su bombardeo. Los rojos españoles han aprovechado numerosas ciudades para concentrar armamento y municiones, y hasta han diseminado las industrias de guerra en casas particulares para después gemir hipócritamente cuando éstas son destruidas.  
También hay que recordar la canallasca actitud del Gobierno marxista, que, al atrincherarse y parapetarse en Madrid, ha convertido en objetivo militar una ciudad de millón y medio de habitantes, a los que obliga a seguir su triste suerte, sin apiadarse de los cientos de niños y mujeres que mueren de hambre y de abandono en la gran ciudad sitiada. Para mitigar estos daños, el Generalísimo ordenó constituir una zona neutral, libre de los ataques nacionales. Este ruego, único en el mundo, fué explotado por los rojos para llenar dicha zona neutral de cuarteles, depósitos y campos de instrucción militar. Que Europa no olvide esto, y haga, como hoy, caso omiso de las lágrimas de cocodrilo de los potentados de Valencia.

## Queipo de Llano al micrófono Los 8.000 hombres enviados por Valencia a Barcelona se suman a la revuelta anarquista

## Expresiva carta de un obrero granadino reconociendo el engaño en que estaban los trabajadores



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó expresando la gran satisfacción que había tenido al recibir la carta de un obrero, en la que éste le decía que después de haber estado engañado durante algún tiempo, ahora advierte dónde están los verdaderos intereses de los trabajadores, produciéndose al mismo tiempo en términos de ferviente amor patrio. El general lee íntegramente la carta para que los oyentes aprecien la evolución de la clase obrera, especialmente la de aquellos trabajadores que, procediendo del

campo marxista, han llegado a identificarse con el movimiento nacional. En la carta, que es muy extensa, el firmante empieza diciendo que ha pertenecido de buena fe a la U. G. T. y a la C. N. T., creyendo que mediante la acción de estas organizaciones mejoraría la clase trabajadora.

Se ha convencido de que la realidad es bien distinta, y ahora se muestra satisfecho de la actuación de los generales para salvar a España y a la clase obrera. Antes tuvo que afiliarse a la U. G. T. para no morir de hambre; ahora trabaja libremente, bastándole ser honrado y laborioso para encontrar trabajo. Recuerda algunas reuniones a que asistió en Granada, en las que se acordó prender fuego a la ciudad.

También recuerda la actuación de Fernando de los Ríos, Otero, Maroto y otros apóstoles obreros. Se extiende en consideraciones comparando la esclavitud que sufrían bajo el yugo marxista con la satisfacción que hoy sienten, y dice que ahora reconoce que los dirigentes obreristas eran unos miserables embusteros.

## Los rojos tenían señaladas en Granada a 6.000 personas

Añade que los extremistas tenían señaladas en Granada 6.000 personas para fusilar a unas y encarcelar a otras, evitándose esto porque el Ejército Nacional se impuso en aquella población. Se refiere a la quema de iglesias y conventos, que obedeció a órdenes de Fernando de los Ríos, y dice también que el capitán Cortés, jefe de los defensores del Santuario de la Cabeza, estaba fichado por los marxistas de Granada. Entre las infamias que los rojos pensaban cometer allí, figuran la destrucción de la Alhambra y el asesinato del prelado de la diócesis.

El general subraya la importancia de la carta que acaba de leer, y dedica comentarios a las maniobras del «Daily Express» y demás periódicos, calificando de libelos tales publicaciones.

Habla después de lo que ocurre en Cataluña, y manifiesta que, según sus noticias, la CNT FAI mantiene su preponderancia sobre la Generalidad. Se refiere después al fracaso del Gobierno de Valencia, que, según es sabido, envió 8.000 hombres a Cataluña para resolver la situación en aquella región; pero dice que esos efectivos se han sumado a los anarquistas, agravando con esto el desorden de Barcelona y de las demás poblaciones catalanas afectadas por la revuelta.

Luego el general informa de haberse reanudado la ofensiva en Vizcaya, y dice que el Ejército nacional, en la jornada de hoy, se apoderó de varias posiciones de importancia.

El general terminó leyendo la acostumbrada lista de donativos.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

## La sublevación faista en Cataluña Tras trincheras y barricadas la lucha es tenaz

La gravísima situación de Barcelona continúa; de nada sirven las apremiantes llamadas para restablecer el orden, que los dirigentes de la U. G. T. lanzan por el micrófono; los de la C. N. T. y F. A. I., persisten en su actitud; parte de la población ha sido ocupada por éstos, habiendo levantado trincheras y barricadas, desde las que se defienden; la radio C. N. T.—F. A. I., instalada sin duda, en lugar por ellos ocupado, indicaba a la población civil bajo su mando, no perdieran la serenidad ante la noticia que radio Asociación daba, indicando que les sería cortado el agua y la luz; están tomados todos los medios a este objeto.  
Anoche, a última hora, el nuevo secretario de la U. G. T., José del Barrio, quien según decía, venía del frente aragonés, exhortaba a la C. N. T. y F. A. I., a deponer las armas, «reintegras a los trabajos — decía— los camaradas del frente os lo piden, que a éstos no les falte municiones y armamento, acabad esta guerra fratricida y criminal, que puede originar la pérdida de la guerra y con ello, la pérdida de la causa proletaria; hermanos trabajadores, a quienes propalen noticias tendenciosas y falsas, eliminadlo, y abrazad a quien engañado se ve envuelto en esta lucha de hermanos. Hoy las armas hay que emplearlas contra el enemigo común, que mañana sea un día de calma y que el orden vuelva a esta capital; nada de romper más carne, ahora todos somos hermanos y debemos luchar uni-

dos para aplastar al fascismo, y éste es quien se verá beneficiado si persistís en vuestra actitud».  
Así habló durante más de media hora, pero seguramente en vano; los de la C. N. T. y F. A. I. bien atrincherados al parecer no ceden la parte de la población conquistada, y no sólo no lo ceden sino que persisten en apoderarse de toda ella.  
La crítica y angustiosa situación porque atravesaba la población civil, se ha agravado con los sucesos de estos días, la alimentación escasea considerablemente, siendo absolutamente imposible salir de las casas en busca de ellos; los servicios se encuentran completamente desatendidos, y el crimen y terror merodean por toda la capital; el tiroteo entre barricadas y trincheras es continuo; se suponen que pasan ya de 1.000 los muertos, el número de heridos es considerable.  
Ya va saliendo el resultado de la «unión íntima e indisoluble de los trabajadores españoles, representados por el Frente Popular». Que tomen nota las democracias francesas e inglesas de la íntima unión existente en el campo rojo; pero estas luchas durarán poco; gracias a Dios contamos con un Caudillo que lleva a nuestra Patria por senderos de verdadera justicia y libertad; y pronto Cataluña entera será de España, así volverá la calma en tantos españoles de esa región que sufren los resultados de las doctrinas soviéticas.